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Заседание открывается в 10 ч. 25 м.

Пункт 99 повестки дня: Подготовка кадров и науч-
ные исследования

а) Учебный и научно-исследовательский институт
Организации Объединенных Наций (A/58/183)

b) Колледж персонала системы Организации
Объединенных Наций в Турине, Италия
(A/58/305 и A/58/305/Corr.1)

1. Г-н Буасар [Директор-исполнитель Учебного и
научно-исследовательского института Организации
Объединенных Наций (ЮНИТАР)], представляя доклад
Генерального секретаря (А/58/183), говорит, что объем
услуг, предоставляемых ЮНИТАР, остается довольно
стабильным. Основные программы касаются окру-
жающей среды и устойчивого развития. Программы
подготовки дипломатов по-прежнему являются этало-
ном высокого качества ЮНИТАР и разработаны в со-
ответствии с конкретными запросами. Другие програм-
мы, предлагаемые ЮНИТАР, касаются, в частности,
юридических аспектов управления деятельностью, свя-
занной с проблемами задолженности, и охватывают
новые географические регионы.

2. Главным событием за период после пятьдесят
седьмой сессии Генеральной Ассамблеи стало открытие
Регионального бюро для Азиатско-Тихоокеанского ре-
гиона в городе Хиросима, Япония. Его главной задачей
является подготовка правительственных и неправи-
тельственных должностных лиц из Афганистана по
вопросам послевоенного восстановления.

3. Благодаря своей оперативной гибкости ЮНИТАР
предпринял ряд инициатив в сотрудничестве с другими
организациями. Они включают программы подготовки
по информационным системам, предоставление досту-
па к передаваемым со спутника изображениям, образо-
вание совместного предприятия по созданию мощно-
стей для решения проблемы вируса иммунодефицита
человека/синдрома приобретенного иммунодефицита
(ВИЧ/СПИДа), а также программы децентрализации
сотрудничества в соответствии с партнерством "тип 2"
в целях устойчивой урбанизации. ЮНИТАР по-
прежнему действует в строгих рамках своего мандата
по подготовке кадров и созданию потенциала и стре-
мится скорее к дальнейшему усилению и совершенст-
вованию своих существующих программ, нежели к раз-
работке программ в совершенно новых областях. Раз-

нообразие и качество программ ЮНИТАР остаются на
достаточно высоком уровне.

4. Тем не менее ЮНИТАР надеется расширить дос-
туп к своим программам развивающимся странам и
странам с переходной экономикой. С этой целью
ЮНИТАР недавно ввел в действие интерактивный пор-
тал "Электронное обучение". Ожидается, что система
ЮНИТАР будет использоваться и для других программ
Института, а также будет более широко применяться в
системе учреждений Организации Объединенных На-
ций.

5. В то время как деятельность Института в
2003 году продолжала расширяться, его финансовое
положение оставалось нестабильным. Вопрос о затра-
тах на аренду и содержание помещений Института в
Женеве и Нью-Йорке должен рассматриваться в Пятом
комитете, и принятие решения по этому вопросу ожи-
дается на текущей сессии Генеральной Ассамблеи. Од-
нако самая острая проблема состоит в том, что объемы
внебюджетных добровольных взносов являются крайне
недостаточными. Единственным способом обеспечить
выживание Института в долгосрочном плане является
наличие надежного общего фонда.

6. Г-н Чивили (помощник Генерального секретаря
по координации политики и межучрежденческим во-
просам Департамента по экономическим и социальным
вопросам), представляя только что назначенного Ди-
ректора Колледжа персонала системы Организации
Объединенных Наций, говорит, что решение основать
Колледж персонала содействовало распространению и
поддержанию вновь обретенного единства цели, кото-
рое проявилось в последние годы в системе Организа-
ции Объединенных Наций.

7. Г-н Картрайт (Директор Колледжа персонала
системы Организации Объединенных Наций), пред-
ставляя свой первый доклад о деятельности, мероприя-
тиях и достижениях Колледжа персонала (A/58/305),
говорит, что Колледж создавался с целью способство-
вать изменениям в системе Организации Объединен-
ных Наций и что Колледж должен осуществлять тесное
сотрудничество с государствами – членами Организа-
ции Объединенных Наций, региональными организа-
циями, неправительственными организациями, граж-
данским обществом, учебными и научно-исследова-
тельскими учреждениями и т. п.

8. Финансирование Колледжа осуществляется из
четырех основных источников, а именно: основные
взносы системы Организации Объединенных Наций,
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взносы принимающей страны и государств – членов
Организации Объединенных Наций, а также доходы,
получаемые от предоставления услуг по подготовке
кадров и консультированию.

9. Деятельность и программа работы Колледжа
строятся по принципу работы по заказу клиентов; это
означает, что, хотя Колледж и предлагает свои услуги и
проекты, именно клиенты определяют его повестку
дня. Таким образом, программы работы Колледжа тес-
но связаны с достижением целей в масштабах всей сис-
темы и повышением качества предоставляемых услуг
государствам – членам Организации Объединенных
Наций. Помимо этого, в задачу Колледжа входило ус-
тановление профессиональных связей со своими клиен-
тами, с тем чтобы приобрести репутацию учреждения
весьма высокого профессионального уровня. Кроме
того, Колледж должен предоставлять качественные
платные услуги за соответствующую плату и поэтому
сводить свои издержки к минимуму; и, наконец, Кол-
ледж, как проводник перемен, должен производить
оценку своей управленческой практики и процедур и
вносить в них коррективы по мере необходимости.

10. В отношении будущего Колледжа оратор говорит,
что программа работы на двухлетний период 2004–
2005 годов будет нацелена на достижение результатов в
следующих четырех областях: подготовка кадров и
обучение отдельных сотрудников Организации Объ-
единенных Наций; системное развитие учреждений;
сотрудничество и повышение осведомленности в рам-
ках системы Организации Объединенных Наций в це-
лом; и наращивание внутреннего потенциала.

11. К настоящему времени Колледж уже доказал свою
способность получать доход. Для того чтобы выпол-
нить свою программу работы, Колледжу необходимо и
далее привлекать достаточные финансовые средства от
государств – членов Организации Объединенных На-
ций, а также от своих клиентов в системе Организации.
Если судить по тому, что уже достигнуто, есть основа-
ния для оптимизма в отношении будущего Колледжа.

12. Г-н Бернадини (Италия), выступая от имени Ев-
ропейского союза и присоединяющихся стран (Венг-
рии, Кипра, Латвии, Литвы, Мальты, Польши, Слова-
кии, Словении, Чешской Республики и Эстонии), отме-
чает, что Колледж персонала Организации Объединен-
ных Наций внес существенный вклад в поддержание
культуры управления в масштабе всей системы Орга-
низации Объединенных Наций, и его делегация наме-
рена внести проект резолюции по этому пункту.

13. Г-н Шамаа (Египет) говорит, что делегация его
страны хотела бы выразить признательность Учебному
и научно-исследовательскому институту Организации
Объединенных Наций (ЮНИТАР) и Колледжу персо-
нала Организации Объединенных Наций за их отлич-
ную работу.

14. Г-н Лоло (Нигерия) отмечает, что делегация его
страны хотела бы, чтобы ЮНИТАР не ослаблял своих
усилий в отношении проектов по наращиванию потен-
циала, а также активизировал усилия по установлению
партнерских связей с частным сектором. В отношении
обучения в онлайновом режиме оратор подчеркивает,
что хотя разработка новых подходов к накоплению и
распространению знаний является положительным яв-
лением, все же программы обучения в онлайновом ре-
жиме не должны доминировать над подготовкой кадров
внутри каждой страны, если принимать во внимание
различия в уровне знаний, в затратах и доступе к ин-
формационным технологиям между регионами и внут-
ри стран.

15. К сожалению, хотя тенденция финансирования
специальных программ является удовлетворительной,
Общий фонд ЮНИТАР остается скудным. Делегация
Нигерии обращается к государствам – членам Органи-
зации Объединенных Наций, в частности к развитым
странам, с призывом возобновить свои добровольные
взносы в Общий фонд. Кроме того, его делегация при-
зывает Генеральную Ассамблею решить раз и навсегда
давно назревший вопрос арендной платы и затрат на
содержание помещений, занимаемых ЮНИТАР в Же-
неве и Нью-Йорке, включая вопрос о накопившейся
задолженности ЮНИТАР. Было бы желательно, чтобы
доклад Генерального секретаря Организации Объеди-
ненных Наций содержал сведения о переговорах по
этому поводу. Делегация Нигерии с нетерпением ожи-
дает отдельного доклада Генерального секретаря Орга-
низации Объединенных Наций согласно резолю-
ции 57/292 (V) Генеральной Ассамблеи.

16. Г-н Пантцер (Швейцария) отмечает, что Швейца-
рия особенно высоко ценит работу, проделанную
ЮНИТАР в сотрудничестве с персоналом многосто-
ронних соглашений по вопросам окружающей среды,
секретариатами Конвенции ЮНЕП по химическим ве-
ществам, а также Стокгольмской и Роттердамской кон-
венций по опасным химическим веществам и отходам.
Это сотрудничество можно было бы укрепить, если бы
постоянные секретариаты Стокгольмской и Роттердам-
ской конвенций располагались в Женеве вместе с сек-
ретариатами ЮНИТАР и Базельской конвенции.
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17. Одним из самых ценных ресурсов Института явля-
ется сочетание знаний и ноу-хау, которые Институт при-
обрел в ходе многосторонних переговоров и своей рабо-
ты на местах. Швейцария придает особое значение про-
граммам по законодательству в области окружающей
среды, изменению климата и подготовке кадров в облас-
ти юридических аспектов управления долгом и финан-
сами, а также переговорному процессу. ЮНИТАР также
заслуживает поддержки за свои онлайновые курсы, в
которых хорошо используются новые возможности,
предоставляемые информационными технологиями.

18. Государства – члены Организации Объединенных
Наций должны оказывать активную политическую и
финансовую поддержку ЮНИТАР. Недостаточность
ресурсов Общего фонда может отрицательно повлиять
на работу ЮНИТАР и его самостоятельность. Швейца-
рия как один из главных доноров Института будет про-
должать оказывать поддержку Общему фонду, а также
Фонду специальных целевых субсидий.

19. Швейцария с удовлетворением отмечает прогресс,
достигнутый Колледжем персонала Организации Объ-
единенных Наций. Она поддерживает работу Колледжа
в области Глобального соглашения, проекта постоян-
ной координационной системы и проекта по раннему
оповещению и предупредительным мерам.

20. Г-н Эджхилл (Тринидад и Тобаго), выступая от
имени государств – членов Карибского сообщества,
говорит, что было бы полезно, чтобы будущие доклады
о работе ЮНИТАР включали графические иллюстра-
ции и таблицы, с тем чтобы получить представление о
географическом и тематическом охвате конкретной
деятельности ЮНИТАР на любой момент времени.

21. Государства – члены Карибского сообщества вы-
соко ценят уровень проводимых ЮНИТАР семинаров,
практикумов и совещаний, а также увеличение доли
проектов по созданию потенциала в сравнении с дея-
тельностью по подготовке кадров. Тем не менее необ-
ходимо обратить внимание на то, чтобы в числе стран,
получающих выгоду от программ ЮНИТАР, были и
малые островные развивающиеся государства, разби-
тые на четкие субрегиональные категории. Государст-
ва – члены Карибского сообщества также выражают
признательность ЮНИТАР за его инициативу по под-
готовке дипломатов, аккредитованных при Организа-
ции Объединенных Наций. Однако представительства с
небольшим числом сотрудников в большинстве случаев
не охвачены таким обучением. Необходимо решить
вопрос координации намеченных программ и другой

деятельности по времени, для того чтобы предоставить
реальные возможности дипломатам представительств с
малым числом сотрудников.

22. Важным событием является начало подготовки
кадров в области информационных и коммуникацион-
ных технологий ввиду предстоящей Всемирной встречи
на высшем уровне по вопросам информационного об-
щества. Государства КАРИКОМ приветствовали бы
установление соответствующих контактов для содейст-
вия в оказании на местах помощи целевым группам в
странах Карибского субрегиона. Было бы полезным
создать организацию по образцу Регионального бюро
для Азиатско-Тихоокеанского региона, равно как и за-
ключение соглашений о партнерстве, которые дали та-
кие положительные результаты. Благодаря своим осо-
бенностям ЮНИТАР и доступности его услуг он дол-
жен играть заметную роль в проактивной программе
работы по установлению широких связей, предприни-
маемой в сотрудничестве с региональными информа-
ционными центрами Организации Объединенных На-
ций, которые должна дополнить разъяснительная рабо-
та с целью мобилизации ресурсов, необходимых для
осуществления нужной работы там, где она даст мак-
симальные результаты.

23. Расширение сотрудничества Института с частным
сектором также является важным и положительным
событием; следует изучить новые и новаторские подхо-
ды. Совместная инициатива Института и секретариата
Глобального соглашения по подготовке кадров и созда-
нию потенциала в развивающихся странах и странах с
переходной экономикой является шагом в верном на-
правлении. Полезным механизмом также являются он-
лайновые программы подготовки кадров.

24. Государства – члены КАРИКОМ обеспокоены
неустойчивым финансовым положением ЮНИТАР и
призывают все государства – члены Организации Объ-
единенных Наций, особенно развитые страны, возобно-
вить направление взносов в Общий фонд.

25. Г-н Хассан (Пакистан) говорит, что его делегация
высоко ценит вклад, который вносят Колледж персонала
Организации, Университет Организации Объединенных
Наций и Учебный и научно-исследовательский институт
Организации Объединенных Наций (ЮНИТАР), и с
удовлетворением отмечает, что ЮНИТАР в соответст-
вии со своим мандатом концентрирует усилия на во-
просах создания потенциала. В отношении деятельно-
сти ЮНИТАР оратор отмечает, что Институт осущест-
вляет программы в самых разных областях, причем в
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некоторых случаях это требует привлечения высоко-
квалифицированных специалистов. Работа Института
будет более продуктивной, если он сосредоточит свои
усилия на приоритетных областях, в которых он обла-
дает наибольшим опытом.

26. Делегация Пакистана с беспокойством отмечает
финансовые трудности ЮНИТАР. Вызывает огорчение
то обстоятельство, что, в то время как Институт предо-
ставляет бесплатное обучение государствам – членам
Организации Объединенных Наций, сама Организация
Объединенных Наций все еще не готова сдать Институту
помещения без арендной платы. Хотелось бы надеяться,
что в ходе текущей сессии Генеральная Ассамблея не-
двусмысленно заявит, что Организация Объединенных
Наций предоставит Институту необходимые помещения
без оплаты аренды и технического обслуживания.

27. Председатель просит Исполнительного директора
ЮНИТАР дать более развернутое изложение его пре-
дыдущего заявления и предоставить информацию об
организациях, которые сотрудничали с ЮНИТАР по
программе в отношении СПИДа.

28. Г-н Бруасар (Директор-исполнитель Учебного и
научно-исследовательского института Организации
Объединенных Наций) сообщает, что сотрудничество
Института с Совместной программой Организации
Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу (ЮНЭЙДС)
включает ряд элементов взаимодополняющего сотруд-
ничества. ЮНИТАР работает со всеми организациями,
которые участвуют в ЮНЭЙДС; кроме того, ЮНИТАР
поддерживает тесные связи с  Всемирной организацией
здравоохранения, Программой развития Организации
Объединенных Наций на уровне местных отделений, а
также с Всемирным банком, который рассматривает
возможность участия в финансировании данной про-
граммы. Это один уровень сотрудничества.

29. Второй уровень сотрудничества заключается в
установлении партнерских отношений с государствен-
но-частными организациями. Институту удалось полу-
чить поддержку компании "Бритиш петролеум", част-
ной корпорации, которая осуществила революционные
изменения в практике управления своей компании. Два
консультанта корпорации, которые руководили этими
процессами, написали книгу о своем опыте под назва-
нием "Как научиться летать" (Learning to Fly), которая
стала бестселлером в области управленческих техноло-
гий. Г-н Бруасар говорит, что он обратился с письмом к
председателю "Бритиш петролеум" с просьбой об ока-
зании помощи. Председатель корпорации ответил тем,

что предложил совершенно бесплатно услуги руково-
дителя службы подготовки кадров "Бритиш петролеум"
на срок от 12 до 18 месяцев. Это, в свою очередь, по-
зволило ЮНИТАР применить новаторскую методику,
поскольку главная идея реформы управления в "Бри-
тиш петролеум" основывается на выработке и распро-
странении знаний. Именно этот вид сотрудничества и
позволил ЮНИТАР осуществлять столь большое коли-
чество различных программ.

30. Третий уровень сотрудничества – это сотрудниче-
ство на уровне децентрализованных действий. Инсти-
тут начал осуществлять такие программы сотрудниче-
ства в пяти странах: Бразилии, Гвинее, Замбии, Таилан-
де и Уганде. В каждом большом или маленьком городе
либо регионе данных стран проводятся совещания. Де-
легации ЮНИТАР сотрудничают с работниками раз-
личных департаментов и министерств, занимающихся
проблемами борьбы со СПИДом; приобретенный опыт
и знания затем распространяются на всю страну. Таким
образом, в ходе процесса распространения ноу-хау,
который включает самооценку, ЮНИТАР участвует в
борьбе со СПИДом.

Пункт 93 повестки дня: Устойчивое развитие и меж-
дународное экономическое сотрудничество

b) Развитие людских ресурсов

Внесение проекта резолюции A/C.2/58/L.5

31. Г-н Хамду (Морокко), выступая от имени Груп-
пы 77 и Китая, вносит проект резолюции A/C.2/58/L.5 и
обращает внимание на пункты 2, 11 и 12.

Пункт 95 повестки дня: Осуществление Повестки
дня на XXI век, Программы действий по дальней-
шему осуществлению Повестки дня на XXI век и
решений Всемирной встречи на высшем уровне по
устойчивому развитию

Внесение проекта резолюции A/C.2/58/L.8

32. Г-н Алимов (Таджикистан) вносит проект резо-
люции A/C.2/58/L.8 о Международном десятилетии
действий "Вода для жизни", 2005–2015 годы. Делегация
Таджикистана уже получила замечания по проекту ре-
золюции от одной делегации и хотела бы получить до-
полнительные конструктивные предложения, с тем
чтобы быть уверенной в том, что проект резолюции
будет принят консенсусом.

Заседание закрывается в 11 ч. 40 м.


